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小吃摊上马路 车辆通过有
点难

“我在四里石附近上班，每
天下班回家都会经过这个路
口，经常一堵就是十多分钟。
为了避开下班高峰期，我总是
下班后过上半小时再回家，可
是拥堵的情况仍很严重。”李先
生说，“路口西南角的路段被小
吃摊堵得是水泄不通，车辆想
要顺利通行非常困难，昨天下
午我经过这个路口时一共等了4
次红绿灯才得以通过。”

据李先生介绍，该路口西
侧不远处坐落着一处小学，东
侧紧挨着临山公园，该路段来

往通行的车流量相对比较大。
“早上上班的时候这个路段

还是比较通畅的，中午午休时
间，路口就开始零星地出现一
些小吃摊，但好在小吃摊不算
多，给交通不会造成太大的影
响，下班以后到晚上八九点
钟，这个路段的交通压力明显
感觉大了许多，小吃摊多了，
而且多数都是占道经营，阻碍
了车辆的正常通行。”李先生
说。

一半的单行道被占用

14日下午，记者来到位于
薛城区临山路与泰山路的交叉
路口了解情况。下午5时许，虽

然还没有天黑，但该路口小吃
摊已经基本就位。该路口南北
方向等待通行的车辆排成了长
龙，即使是绿灯时间，车辆行
进的速度也比较迟缓。

路口西南侧路段是最拥堵
的区域，原因是小吃摊几乎抢
占了西侧单行道近一半的空
间，原本双车道的路口变成了
狭窄的单行道。一位晚饭后来
临山公园锻炼的陈先生介绍，
他经过这个路口时，常常遇见
交通拥堵的情况。“主要原因还
是这些小吃摊摆在马路上造成
的，其实小吃摊占不了多大空
间，只是摊贩往往将摊位往路
上靠，消费的顾客也会占点空

间，这样你占点我占点，马路
就变窄了。”陈先生指着路口西
南侧的小吃摊分析道。

对于小吃摊摆上马路，抢
占马路空间的情况，一位小吃
摊主显得有些不以为然。“这个
路段，人行道成了自行车、电
动车的停放点，平常想要通行
都难，我们想要做生意就只能
摆在马路上。”对于小吃摊主的
解释，私家车主高先生表示不
认同，他认为，小吃摊无论如
何也不能摆上马路，这样既影
响交通，又存在一定的危险，
希望相关部门能够及时整治下
此路段。

“霸道”小吃摊堵住回家路
一车主过路口竟等了4次红绿灯
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跟在大车后 左拐等了
两个红绿灯

据了解，齐先生因为工作
原因，经常开车去滕州，每次
都要经过南园立交桥上枣木高
速，每次经过西昌路和枣曹路
交会处的十字路口时，他总是
特别烦躁。“这个路口实在是太
乱了。”齐先生说，“这边过路
的大车特别多，大多数都是那
种十二轮的车子，车身都很
长，一拐弯就能挡住整个路
口。而这个路口的红绿灯左拐
和直行没有分开，是一起走
的，左拐和直行的车辆相互干
扰，如果左拐的车辆中有大
车，那拥堵是肯定的了。尤其
是上下班的高峰期，路口拥堵
更为严重。”

记者从现场了解到，这个
十字路口并不是标准的“十
字”，站在南园立交桥上俯视，
西昌路和枣曹路之间的夹角大
约只有 60度左右。而那种十二
轮的大车由于车身较长，拐弯需
要很大的弧度，在此处左拐时，

就需要更长的时间。东西向的
红绿灯时长是45秒，虽然时间也
不算短了，但对于大车颇多的路
口，时间还是远远不够。

齐先生介绍说，有一次，
他从枣曹路左拐到西昌北路，
前面正好是一辆十二轮的大
车。由于这边的夹角比较小，
大车拐弯需要更大的弧度，所
以速度非常慢。齐先生在绿灯
时间还有二十多秒的时候就启
动了车辆跟在大车后面，当绿
灯变成红灯时，齐先生的车刚
刚过了斑马线。“我车快过斑马
线时绿灯就变成红灯了，前面
的车还没拐完，然后我就卡在
那里，前进不了也回不去。”齐
先生说，“在那个路口，我拐了
接近两分钟，北边的车更倒
霉，被堵了好几分钟。一辆大
车都堵成这样，要是连着两辆
呢？”

车辆多 时间短 下班时
间乱成一片

13 日下午 5 点 30 分左右，
记者来到西昌路和枣曹路交会

的十字路口处，正值下班时
间，路口车辆非常多，也非常
的混乱。记者发现，两个方向
的红绿灯都没有将左拐和直行
分开，很容易造成拥堵。南北
方向相较于东西方向车辆更
多，虽然绿灯时长长达 60秒，
但相对于混乱的交通，仍然不
够有。绿灯时，有辆左拐的大
车，由于车身较长，一拐弯就
挡住了整条道路。对面直行的
车辆被左拐的大车挡住，只能
在路口中央等待。绿灯时间已
过，堵在路口中央的车辆却还
没有走完。

“由于左拐和直行指示灯不
分开，左拐的汽车很容易碰上
直行的电动车。骑电动车的人
和开车的可不一样，他们是看
到空子就钻，有时候过这个马
路，不仅要等着左拐车辆，还
得时刻防着钻来钻去的电动
车。”市民王女士说。

市民建议 大车桥上绕
指示灯分方向

对于路口的混乱情况，市

民们抱怨连连，对于如何改善
路口的状况，很多市民也给出
了些许意见。

“我觉得这个路口堵车情况
严重主要是因为这边大型货车
太多了。这个路口的夹角小，
所以很多大车左拐都很费劲，
就影响了其他方向的车辆，这
是导致这个路口容易堵车的主
要原因。”齐先生说，“我建议
大车还是都从桥上绕吧，应该
能减轻一点交通压力。”

“我觉得还是得把左拐和直
行的红绿灯给分开，不能让它
们一起亮。这样至少能改善一
些拥堵的情况。至于东西方
向，我觉得还是要适当延长下
红绿灯的时间。虽然现在时间
不算短了，但是如果有辆大
车，可能也就够它拐过去，有
时候可能还会卡在一半过不
去。我觉得稍微延长一下时
间，应该能避免被堵在中间直
到下一次绿灯再亮的情况吧。”
市民王先生建议说。

这里的绿灯真让人头疼
两个同时亮 直行左转都不好走
■ 特约记者 张潇艺 记者 刘一单

13日，市民齐先生驾车经过西昌北路与枣曹路的十字路口时，路口的红绿灯让他有点看不懂。“直行和左拐的绿灯同时

亮起，导致两个走向的机动车混行，而且这个路口有非常多的超长货车，和他们一起拐弯非常恐怖。另外由于直行和左拐的

车辆互相干扰，尤其是上下班的高峰期，这路口简直乱成了一锅粥。

晚报讯 （记者 马帅 实习生
陈思雨）15日上午，市民赵先生拨
打热线反映称，在市中区胜利路粮
食局对面的公共厕所旁边一处自来
水管破裂导致路面上到处都是水，
他说，清水这么轻易地流掉，太可惜
了。

16日上午10时，记者来到赵先
生所反映的胜利路南侧人行道上，
看到确如赵先生所说，自来水正向
街面流去，沿着人行道向东蔓延几
十米。

据附近住户张女士介绍，大约
两个多月以前，地面就开始有水向
外冒，虽然水的流量并不大，可是时
间很长太浪费了，都流进下水道里
面去了，不仅浪费水，而且给他们的
出行及过往车辆带来了不便。

记者采访附近的居民得知，清
水外溢应该是自来水管道破裂所
致，希望相关部门及时来修理。

随即，记者拨打了市自来水总
公司负责人的电话反映了此事，对
方表示会尽快派维修人员前去查看
并及时的处理。

清水白白流
市民出行不便

晚报讯（记者 马帅 刘豹 实
习生 陈思雨）近日，家住光明路小
学附近的赵先生拨打本报热线反
映，光明路小学附近仅存的几个路
灯陆续坏了，夜间，小区居民只能摸
黑行走，很不安全。

14日上午11时左右，记者来到
了光明路小学附近，发现光明路小
学门前的那条路上只有 3个路灯，
据附近居民介绍，仅有的三盏灯有
两盏已经不亮了。随后，记者在光
明路小学西侧的龙宾街上看到，整
条道路上没有一个路灯。

据附近商铺老板说，学校附近
的这几盏路灯不亮已有半个月左右
的时间，好在小学放学的时候还没
天黑，但是有初中、高中的孩子放学
走这条路，好多家长都不放心孩子，
经常有家长打着手电筒在路口等孩
子放学回家。

家住文化四村的王女士，因工
作需要经常值夜班，半夜回家是常
有的事。可是她家附近的路灯统统

“罢工”了，“这段时间，我都是摸黑
回家的，太没有安全感了。”

半个月路灯都没亮，小区花园
四周的灯也陆续坏了，路边树又高，
到了晚上黑得什么也看不见。除了
出行不便，无路灯最直接影响的便
是小区治安。家住附近的田先生
说，“希望有关部门能尽快将这些不
亮和缺失的路灯进行维修、安装。”

天黑灯不亮
行人心慌慌

晚报讯 （特约记者 王辉 王
雪纯）近日，家住滕州市程堂村的张
女士拨打本报热线电话反映，荆河
东路龙泉路往东的程堂村路段，每
天都被菜贩堵得水泄不通，但她每
天上下班必经这条路，真是太耽误
时间了。

随后，记者来到了程堂街，看到
整条街道已经被小商小贩占满了，
卖水果、蔬菜、肉类的商贩，各种车
辆，赶集买菜的，上班过路的挤作一
团，整条街被堵得严严实实。在一
个肉铺前，一辆汽车堵得无法走了，
后面的行人也都没办法前行。

正在买肉的李大爷说：“这边没
有菜市场，所以菜贩都在这边聚集，
每天八九点买菜的时间段，这街道
就被堵得水泄不通，走起来特别困
难。而且有时候还有住在附近的居
民开车来来往往，让道路更拥挤。
买菜的人都蹲在路边，车子从身边
过去，这样很不安全。希望有关部
门能给我们规划个菜市场，方便我
们买菜，也能缓解下交通压力。”

菜贩占道经营
路人苦不堪言


